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大館市教育委員会会議録 

１ 開会の日時 
及 び 場 所 

日 時 平成２８年６月２９日（水） 午後３時３０分 

場 所 大館市立中央公民館 第１研修室 

２ 出席委員の氏名（４名） 
教育長職務代理者 山 田 和 人 委 員 根 田 穗美子 

委 員 清 野 克 子 委 員  三 浦   仁 
    

３ 欠席委員の氏名（なし） 
      

４ 委 員 以 外 の 
出席者職氏名 

なし 
 

５ 出席した職員の職氏名 
教   育   長 高 橋 善 之 教育総務課長補佐 成 田 政 仁 
教 育 次 長 安 保   透 学校教育課長補佐 羽 生 昇 二 
教 育 総 務 課 長 加 賀 安 長 学校教育課長補佐 長 岐 公 二 
学 校 教 育 課 長 山 本 多鶴子 生涯学習課長補佐 小 玉   均 
生 涯 学 習 課 長 一 関 留美子 スポーツ振興課長補佐 佐 藤   税 
スポーツ振興課長 三 澤   勝 中 央 公 民 館 長 松 田 新 一 

  生涯学習課生涯学習係長 奈 良 美和子 
  教育総務課総務係長 関   智 仁 

６ 会議録署名委員   教育長・根田委員 

７ 会 議 書 記   教育総務課 総務係長 関 智仁 

８ 教育長報告 
（１） 平成２７年度の教育委員会ホームページのアクセス数について 
（２） 北地区学校給食センターにおける事故報告について 

（３） 大館市児童生徒食物アレルギー対応検討委員会の発足と委員の任命について

（４） 秋田県教育委員会（文部科学省）の委託事業について 
（５） 他県との交流事業等の予定について 
（６） 大館市児童育成施設運営協議会委員の委嘱について 
（７） 大館市青少年問題協議会委員の任命について 
（８） 二ツ山多目的運動広場の使用制限について 
  
  
  
  
９ その他 
（１） ６月の事故の状況 

（２） 大館市奨学資金の貸与人数等 
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議  事  の  経  過 
 開会  午後３時３０分 

 
教育長 

 

 
教育長 

 

 

 
委員 

 
教育長 

 

 
教育長 

 

 
教育長 

 

 
教育総務課長 

 
 
教育長 

 
委員 

 

 

 
教育総務課長 

 

 
委員 

 
教育総務課長 

 

 
委員 

 
教育総務課長 

 

 

 ただ今より教育委員会会議を始めます。 

 本日の会議録署名委員は、根田委員にお願いします。 

   

 会議録の承認についてです。 

６月２日分がございますが、清野委員の発言に係る訂正部分については、

直接事務局へ渡されたそうです。それ以外は、いかがだったでしょうか。 

 

 なし。 

 

 「なし」とのことですので、清野委員の部分を修正後、承認とさせていた

だきます。 

 

教育長の報告に入ります。８件の報告がありますが、１件ずつ質疑応答を

交えて進めさせていただきます。 

 

 （１）「平成２７年度の教育委員会ホームページのアクセス数について」を

お願いします。 

 

（「平成２７年度の教育委員会ホームページのアクセス数について」を、資

料により報告） 

 

 今の報告について、質問やご意見等ございませんか。 

 

 思っていた以上にアクセス数が多く、びっくりしたと同時にうれしい気持

ちです。市内の方からのアクセス数とか、県外の方からのアクセス数とか、

内訳が分かりますか。 

 

 残念ながら分かりません。トップページにアクセスした方々の数です。 

 

 

 もっと増えて欲しいと思います。 

 

 昨年度、ホームページをリニューアルしました。今年度もたくさんの情報

を提供していきたいと考えています。 

 

 ホームページに関し、疑問点とか意見等もありますか。 

 

 書き込めるようになっています。受けた場合は、対応してまいりたいと思

います。 
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教育長 

 
 
学校教育課長 

 

 
教育長 

 
学校教育課長 

 
 
教育長 

 
委員 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 
委員 

 
 
学校教育課長 

 

 
委員 

 
学校教育課長 

 
 

 

 
委員 

 

 

 

 

 （２）「北地区学校給食センターにおける事故報告について」をお願いしま

す。 

 

（「北地区学校給食センターにおける事故報告について」を、資料により報

告） 

 

 次の報告も給食に関することなので、続けてお願いします。 

 

（「大館市児童生徒食物アレルギー対応検討委員会の発足と委員の任命に

ついて」を、資料により報告） 

 

 ２件の報告について、質問やご意見等ございませんか。 

 

 児童・生徒の危機管理に関する２件の報告がありました。給食センターの

事故報告については、給食調理員の方々が基本的なマニュアルをしっかりと

踏まえた仕事をされていたのだと、そのことを影の力として思いました。未

然防止ができたこと、報告、連絡、相談が的確で、迅速な対応ができたこと、

当たり前のことがしっかり行われていたという点で、本当によかったと思っ

ています。アレルギー対応検討委員会についてです。前年度、髙橋ドクター

の提言によって、早速このような組織を立ち上げて対応の会議を開いてくれ

たこと、これもまた一人の命に係わることなので、本当にありがたかったと

思います。この組織が機能して、子どもたちが安心・安全で学校生活が送れ

ますよう、よろしくお願いしたいと思います。 

 

 エピペン処方の児童生徒８名と記載されていますが、症状が出たことなど

はありますか。 

 

 救急車を呼ぶようなことはあります。 

 

 

 先生方の対処によって、大事に至らなかったということですね。 

 

 エピペンを処方されている子どもが入学すると、その学校では必ずドクタ

ーを呼んで研修会を行い、全職員がその対処の方法を学んだり、また、救急

車を呼んだ場合どこに乗り付けるのかなど、消防と確認をし合い、準備して

います。 

 

 今のことに関しては、校内だけではなく、校外での修学旅行などでも注意

しなければなりません。以前、子どもたちが出かけた先で、食べるところが

なく、やっと入れたそば屋で、そばアレルギーの子どもが食べてしまったこ

ともありました。そういう意味で、このような情報交換をしっかり行ってお

くことは大事なことだと思います。 
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教育長 

 
 
委員 

 

 
 

 

 

 
教育長 

 

 
学校教育課長 

 

 

 

 
教育長 

 
委員 

 
 

 

 
学校教育課長 

 

 

 

 
委員 

 

 

 
 

 

 
学校教育課長 

 

 

 

 

 エピペンに関しては、そのような事態になった場合は、ためらわず処置す

るよう、指示しています。 

 

 給食の異物混入の件です。是非、発見された職員の方を、何かの形で褒め

ていただきたいと思います。普通は気が付きにくいものだと思います。しか

も、リスク管理がしっかりしていて、１，６００食以上の代替食まで見事に

対応できたことは、表彰に値する位だと思います。是非、職員の方々には励

ましの言葉なりを、教育委員会の方からもよく対応いただいたということも、

併せて伝えていただきたいと思います。 

 

 次に、（４）「秋田県教育委員会（文部科学省）の委託事業について」と（５）

「他県との交流事業等の予定について」をお願いします。 

 

（「秋田県教育委員会（文部科学省）の委託事業について」を、資料により

報告） 

 

（「他県との交流事業等の予定について」を、資料により報告） 

 

 ２件の報告について、質問やご意見等ございませんか。 

 

 起業体験推進事業について、伺います。内容の②に、ふるさとキャリア教

育推進会議の開催とあります。色々な組織が記載されていますが、この組織

が一堂に会する会議ですか。どのような形で行われますか。進め方の構想な

どをお聞かせください。 

 

 年２回の開催を考えています。推進校が、自分の学校の活動の考え方を話

し、それに対して、このようなことができるとか、このような機関と連携す

るといいなどのアドバイスを、記載されている団体の代表の方からご意見を

いただくという形を考えています。 

 

 児童・生徒が、大館市で活動されている若い方々と一堂に会して、色々な

話を聞くことができるチャンスだということですね。繋がっている感じがし

ます。推進校のことについてです。先ほど、他の学校にも広がっていくこと

が予想されると話されましたが、記載されている６校は、希望があって決め

たのか、それとも、地域の小学校、中学校のように偶然なっていることから、

意図されたことがあったのでしょうか。 

 

 希望ではなく、学校教育課から声をかけました。釈迦内小学校や上川沿小

学校のように、連携する機関が学校の外にある学校は、活動が安定している

ところがありますが、学校の中だけで難儀している学校もありますので、そ

れをどこかの関係機関と繋げたいと考え選定し、学校へ打診し、了承を得ま

した。 
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委員 

 
 

 

 

 
 

 

 
委員 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 
学校教育課長 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 厚いご配慮があったということですね。是非、子どもたちがこの機会にま

た、学びを広げることができるよう、活動を見守りたいと思います。わか杉

っ子！育ちと学び支援事業についてです。先ほどご説明いただいたように、

市の機構の縦割りではなく、教育委員会と子ども課と連携した形で進められ

ること、本当に地に足がついた実践になっていくのだと、ただの期待ではな

く、どのように実践されていくのか、期待の上で見ていきたいと思います。

子どもたちが健やかに育つ環境づくりとなっていくだろう、そこの過程を楽

しみに見せていただきたいと思います。 

 

 ２点あります。１点目は、かねがね懸案だった幼小の連携ですが、大館市

の場合は、かなりその辺の取り組みがなされてきたと、幼稚園や小学校へ行

くたびに、勉強させていただきました。その中で、課題が見えてきたのも事

実です。そこをもうワンステップ高めるために、このような形での事業を検

討されたことは、本当に喜ばしいことだと思います。情報の共有ということ

について、課長と何度か話をさせていただきましたが、その辺についてどの

ような考えをお持ちなのか、改めてお聞きしたいと思います。もう１点は、

他県との交流事業についてです。全国津々浦々に大館の教育を発信できる、

本当にいい機会だと感じています。１月の研修会の折に、もしかすると大館

から世界を変える力が教育の中から出てくるのではないかと、大言壮語の形

で話をしましたが、もしかするとこれから本当にそうなるのではないかとい

う気が、沸々とさらにしてきます。強いて言えば、他県へ行った時に、そこ

の地の情報を逆に大館市へフィードバックしていただきたいと思います。相

互に学び合うことが、これからの大館市にいいチャンスではないかという気

がします。お互いに学び合う姿勢を一貫して持っていると思いますが、その

辺をなお一層力強く推進していただければ、非常にいい機会ではないかとい

う気がします。是非、行って来られた方々の情報を、機会があれば伺いたい

と思いますので、そのような機会を設けていただければと思います。 

 

 大館市は、幼・保・小の連携については、大変進んでいるのかなと感じて

いますが、今までは、就学前教育と小学校教育を繋ぐ意識が強かったと思い

ます。ただ、それだけでは乗り越えられない、先に行っていないという思い

がありました。年長と小学校２年生までは、一つの発達の括りであるという

考え方で、そこの３か年にどんな力をつけたらいいのかを、もっと明確にし

ていくと、お互い育てたい姿を共有できます。今回の３年間の事業は、その

ような研究の中身にしたいと考えています。石川アドバイザーには、幼児教

育の経験を生かして小学校へ足を運んでいただき、どんな育ちがあればよか

ったのか、どこまで目指したらよかったのかなど、どんな指導方法、幼児教

育の良さを生かした小学校低学年の指導はどうあればいいのか、そのような

視点で助言をいただきたいと思っています。北林アドバイザーからは、小学

校教育に携わった目から、就学前の施設に通って、小学校までに身に付けた

らいい力などの助言をいただきたいと思っています。二人が一緒に訪問する

機会も多いことから、情報の共有も十分できると考えています。 
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委員 

 
 

 
委員 

 
 

 

 

 
教育長 

 

 

 
 

 

 
教育長 

 

 
生涯学習課長 

 
 

 

 
教育長 

 
教育長 

 

 
スポーツ振興

課長 

 
教育長 

 
教育長 

 
スポーツ振興

課長 

 
教育長 

 

 恐らく、授業の中で一つの形ができてくると思います。ここまで来ていま

すし、次の先も見えてくると思いますので、その辺の報告についても、期待

しています。 

 

 起業体験推進事業についてです。（２）の③推進校による事例発表は、教育

センターで行われるようですが、毎年１月に開催している実践研究発表会に

おいて、一般の方にもお知らせできるような態勢が組めないでしょうか。 皆

さんへの力強いメッセージになると思うので、ご一考いただければと思いま

す。 

 

 山田委員の２点目についてです。決して大館市の場合は、学力向上のみを

目的とする市町村とは、交流を考えていません。学力を含めて人づくりによ

って、ふるさとの未来を切り開くという志のある、沖縄であれ、茨木であれ、

北海道であれ、そのような所と交流をしています。それが、志の連携と思い、

行っています。そのような意味では、まさに学び合いになりますし、そのよ

うな姿勢で進めてまいりたいと考えています。 

 

 次に、（６）「大館市児童育成施設運営協議会委員の委嘱について」と（７）

「大館市青少年問題協議会委員の任命について」をお願いします。 

 

（「大館市児童育成施設運営協議会委員の委嘱について」を、資料により報

告） 

 

（「大館市青少年問題協議会委員の任命について」を、資料により報告） 

 

 ２件の報告について、質問やご意見等ございませんか。 

 

 ないようなので、次に、（８）「二ツ山多目的運動広場の使用制限について」

をお願いします。 

 

（「二ツ山多目的運動広場の使用制限について」を、資料により報告） 

 

 

ただ今の報告について、質問やご意見等ございませんか。 

 

 結局、何が原因だったのでしょうか。 

 

 新しい芝を採用したことが、大きくはがれた原因だと思います。 

 

 

 従来の四角い芝であれば、はがれるのがその部分だけだったのが、広がっ

てしまうということですね。 
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スポーツ振興

課長 

 
教育長 

 
委員 

 
スポーツ振興

課長 

 
委員 

 
スポーツ振興

課長 

 
教育長 

 
スポーツ振興

課長 

 
教育長 

 
学校教育課長

補佐 

 
学校教育課長

補佐 

 
教育長 

 
委員 

 

 

 
 
教育長 

 
学校教育課長

補佐 

 

 

 

 下にネットが残っており、ネットに足を引っかけてめくれ上がる現象が起

きたと考えられます。 

 

 スパイクの歯が引っ掛かり、怪我をする可能性もありますね。 

 

 ネットは、溶け込まずに永久に残るものですか。 

 

 生分解性なので、２～３年で土に溶け込みます。 

 

 

 芝がしっかり定着する前に、使用したということですね。 

 

 七人制ラグビーの大会が予定されていたため、使用させました。多少の傷

みは想定しましたが、見通しが甘かった面はあります。 

 

 四角い芝と比べて、こちらの工事費がかなり安いですか。 

 

 芝自体の値段と言うよりも、作業効率です。作業時間や日数が、短縮され

ます。 

 

その他に入ります。何かありましたら発言願います。 

 

 （「６月の事故の状況」について、資料により説明） 

 

 

 （「大館市奨学資金の貸与人数等」について、資料により説明） 

 

 

 他にありますか。 

 

 実は、佐賀県で起きた子どもによるインターネットの事件が気になってい

ました。これから大館市でもタブレット端末が導入されるなど、ＩＴを進め

ていく中で、必ず突き当たる問題と考えていました。その辺のセキュリティ

も含めて、十分気を付けて進めていただきたいというお願いです。 

 

 セキュリティに関して、一般的な大館市の状況をお知らせください。 

 

 分かる範囲でお答えします。学校のコンピュータの環境は、サーバーが各

学校にあります。そこの所で、先生方が公務で使用する部分と生徒方が使用

できる部分とを、論理的には分けている状況なので、生徒の端末から先生方

の端末へアクセスすることはできない状況になります。ただし、将来的に委

員ご指摘のとおり、タブレットもそうですが、国でもクラウドを進めていま
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委員 

 
 

 

 

 
 
教育長 

 
教育総務課長 

 

 
教育長 

 

すので、その中でどのような形でセキュリティを守っていくかについては、

今後検討していくことを考えていますし、保守を委託している業者とも話を

始めたところです。 

 

 メールが一番の根源にあると思います。学校の先生方が興味を持ちそうな

題名のなりすましメールなど、それに気が付けばいいですが、気が付かない

場合、学校の中だけのネットワークでもあり、気付く気付かないは非常に大

きな問題になると思います。学校が一つのセルになっているので、そこの管

理者がしっかりと押さえていかれた方がいい気がします。十分にその辺の対

応をお願いします。 

 

来月の日程についてお願いします。 

 

 （来月の開催日程について） 

 

 

 それでは、これをもちまして教育委員会会議を終了いたします。 

 

 

 

 

 

 会議終了時刻  午後４時３５分 

 
 
 


